



Pfarrei Morschach-Stoos

Pfarradministrator: P. Adrian Willi, 079 373 51 26, adrian.willi@pallottiner.ch
Pfarreisekretariat: Silvia Heinzer, Telefon 041 820 11 49, pfarrei.morschach@bluewin.ch
 (Dienstag, 8.00–11.00 Uhr und 14.00–17.00 Uhr)
Sakristanin: Martha Immoos, 041 820 20 69

Pfarrkirche und Kapellen

PK = Pfarrkirche St. Gallus
 SK = Stooskapelle Maria Hilf
 MK = Marienkapelle Pallottiner

Samstag, 16. Dezember

09.00 Eucharistiefeier in der MK

3. Advent, Gaudete

Sonntag, 17. Dezember

09.00 Eucharistiefeier PK
 Opfer: Alte Krippe Morschach
 10.30 Eucharistiefeier SK
 19.00 Die Geschichte des Kinderspitals
 Bethlehem in Wort und Bild, PK
 19.30 Ankunft des Friedenslichtes aus
 Bethlehem, Dorfplatz,
 Friedensfeier

Montag, 18. Dezember

19.30 Buss- und Versöhnungsfeier, PK

Dienstag, 19. Dezember

07.00 Rorate-Messe in der Marienkapelle,
 anschliessend Frühstück im Kafi
 Pallotti

Donnerstag, 21. Dezember

19.00 Eucharistiefeier MK, anschliessend
 19.30 eucharist. Anbetung MK

Samstag, 23. Dezember

09.00 Eucharistiefeier MK

4. Advent

Sonntag, 24. Dezember

09.00 Eucharistiefeier PK
 Opfer: Kinderspital Bethlehem

Heiliger Abend

Sonntag, 24. Dezember

17.00 Heilig-Abendfeier für Gross und
 Klein, Weihnachtsgeschichte,
 Flötengruppe, Licht von Bethlehem
 (Laterne mitbringen!), PK
 17.00 Wortgottesfeier in der Stooskapelle,
 musikalische Begleitung durch
 Familie Reichmuth
 Opfer: Kinderspital Bethlehem
 22.30 Heilig Nacht-Messe,
 Festtagssingers, PK
 Opfer: Kinderspital Bethlehem

Weihnachten, Heiligtag

Montag, 25. Dezember

09.00 Festgottesdienst mit
 Festtagssingers, PK
 Opfer: Kinderspital Bethlehem
 10.30 Festgottesdienst in der
 Stooskapelle, musikal. Begleitung
 durch Familie Reichmuth, SK
 Opfer: Kinderspital Bethlehem

Dienstag, 26. Dezember, Stephanstag

09.00 Eucharistiefeier PK, Weinsegnung,
 bringen Sie auch Ihren
 Festtagswein zur Segnung!
 Opfer: Alte Krippe Morschach

Donnerstag, 28. Dezember

kein Gottesdienst in der Marienkapelle!

Samstag, 30. Dezember

09.00 Eucharistiefeier MK

Silvester

Sonntag, 31. Dezember

keine Messe am Morgen um 09.00 Uhr
 kein Gottesdienst auf dem Stoos
 17.30 Jahresschlussmesse in der
 Marienkapelle, anschl. Umtrunk
 Opfer: Für die Marienkapelle

Neujahr

Montag, 1. Januar 2024

09.00 Festgottesdienst zum Neujahr
 Opfer: Für die Franz Xaver-Kapelle

Opfer

Sonntag, 17. Dezember, 3. Advent Alte Krippe Morschach

Unsere alte Krippe (aus dem Jahr 1912) soll
 restauriert werden. Um sie zur Geltung zu
 bringen, braucht es einen Krippenbau. An
 Weihnachten 2024 soll sie unsere Kirche
 zur Freude aller schmücken. Herzlichen
 Dank für Ihre Spende.

Sonntag, 24. Dezember, 4. Advent Kinderspital Bethlehem

Das Kinderspital in Bethlehem (Caritas
 Baby Hospital) wurde von der Entlebuch-
 erin Hedwig Vetter gegründet. Trägerin ist
 der Verein «Kinderhilfe Bethlehem». Das
 Jubiläumsjahr dieses so wichtigen Spitals
 geht nun im neuen Krieg völlig unter und
 der ärztliche Dienst an Kinder und jungen

Familien ist sehr erschwert. Setzen wir ein
 Zeichen der Solidarität. Hedwig Vetter
 schrieb: «Die christliche Nächstenliebe ver-
 langt von uns eine Hilfe für unsere Mit-
 menschen vom Heiligen Land».

Heilig Abend / Weihnachten, 24./25.12., Kinderspital Bethlehem

Siehe oben! Die ganze katholische Schweiz
 unterstützt an Weihnachten das Kinderspi-
 tal Bethlehem - wir machen mit!

Stephanstag, 26. Dezember Alte Krippe Morschach

Siehe unter Sonntag, 17. Dezember

Silvester, 31. Dezember, Marienkapelle

Die Marienkapelle gehört den Pallottinern.
 Die Pallottiner sind seit 1934 (nächstes Jahr
 90 Jahre!) in Morschach. Wir danken für
 Ihre Spende, die dem Unterhalt der Mari-
 enkapelle dient.

Neujahr, 1. Januar 2024

Die Franz Xaver-Kapelle wurde 1676 einge-
 weiht und 1760 durch Kunstmaler Melchior
 Anton von Hospenthal aus Arth reich aus-
 gemalt mit Bildern aus dem Leben des Hei-
 ligen. Die kirchliche Stiftung, die für den
 Unterhalt und Erhalt der Kapelle verant-
 wortlich ist, wird durch die Kirchgemeinde
 unterstützt. Sie ist aber auch auf Spenden
 angewiesen. Herzlichen Dank!

Aus dem Leben der Pfarrei

Das Friedenslicht aus Bethlehem



Ankunft des Friedenslichtes Bild: Ernst Immoos

Jeweils am 3. Adventssonntag - dieses Jahr
 am 17. Dezember - kommt das Friedens-
 licht aus Bethlehem in der Schweiz an. Das
 Licht wird jeweils im Advent in der
 Geburtskirche in Bethlehem dort, wo einst
 die Krippe Jesu stand, entzündet und in die
 ganze Welt verteilt.

Unsere Ministrantengruppe wird am Sonntagabend, 17. Dezember, nach Brunnen wandern und am Hafan auf das Licht warten, welches mit dem Schiff über den See kommt. Dann bringen sie es zu uns nach Morschach und wir entzünden auf dem Dorfplatz ein Feuer, beten um den Frieden und singen ein Adventslied.



Caritas Baby Hospital Bethlehem

Bild: M. Meier

Die Daheimgebliebenen sind auf 19.00 Uhr in die Pfarrkirche eingeladen, wo wir in Bild und Wort das Kinderspital Bethlehem vorstellen, das dieses Jahr seinen 70. Geburtstag feiern darf. An Weihnachten nehmen wir für dieses Spital die Kollekte auf.

Vorbereitung auf Weihnachten

Die Adventszeit lädt zur Vorbereitung auf das Weihnachtsfest ein. Die Roratemesen, das Friedenslicht von Bethlehem, die Buss-

und Versöhnungsfeier und die anderen Gottesdienste sind gemeinsame Anlässe.

Die Vorbereitung soll aber auch zu Hause stattfinden: adventlich/weihnachtlicher Schmuck, der Adventskranz das persönliche Gebet oder die Stille wollen uns innerlich

vorbereiten und helfen, vom Unwesentlichen zum Wesentlichen zu finden.

Wir sind nicht rettungslos verloren, im Gegenteil: Die Liebe Gottes hat im Menschen Gestalt angenommen und wer geliebt wird, kann nicht verloren sein.

Frohe Weihnacht!

Liebe Pfarreiangehörige

800 Jahre sind es her, dass der hl. Franziskus im Wald von Greccio mit Menschen und Tieren die Weihnachtsszene lebendig darstellen liess.

Hier ist die Wurzel für die vielfältigen Krippendarstellungen und Krippenspiele, die seither die Weihnachtstage prägen.

Die Geburt eines Kindes ist ein grosses Wunder - etwas, das trotz modernster Medizin ein Geheimnis bleibt und uns ins Staunen versetzt.

Gestaunt haben damals auch die Hirten, die einfachen Menschen, aber auch die Weisen aus dem Morgenland, vornehmen, gebildete, reiche Leute. Sie alle knien mit uns nieder vor dem Geheimnis des Lebens. Gott wird Mensch!



Alte Krippe, Flucht n. Ägypten Bild: Adrian Willi

Gott lässt sich finden im Kind von Bethlehem - was für eine frohe Botschaft! Seither ist Gott in jedem Menschenkind zu finden. Bedenken wir es!

Ihnen allen wünsche ich gesegnete Weihnachten.
P. Adrian Willi